

PRESENTACIÓN DE LA REVISTA

La Revista Fides Et Ratio en su décima cuarta edición tiene el grato placer de difundir trabajos de investigación generados en el ámbito académico internacional y nacional elaborados por docentes e investigadores, en el área tecnológico- empresarial y social.

Sandra Marcela Zeballos Ampuero y Timothy Dean Nyquist de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno, Bolivia, evalúan las dificultades en la comprensión lectora y su vinculación con la Teoría de la Doble Ruta en una muestra compuesta por 100 estudiantes universitarios.

Ximena Borda y Carla Daniela Saavedra Apuri, del Instituto de Investigación en Ciencias Humanas y la Educación, de la Universidad La Salle Bolivia; comparten una investigación en la cual se diseñó y aplicó de un programa de autoeficacia para prevenir el acoso escolar en adolescentes de 11 a 14 años en una unidad educativa de la ciudad de La Paz.

Davide Doardi, de la Universidad San Francisco Xavier, CEPI Santa Cruz de la Sierra-Bolivia, expone su investigación sobre las estrategias de resumen de textos expositivos, analizados en dos estudios de casos en el marco de la teoría del discurso.

Jhon Alexander Holguin Alvarez y Marcos Fabris Rodríguez Castillo, de la Universidad César Vallejo, Lima, Perú, nos presentan un artículo sobre las: Inferencias causales de profesores que realizan la lectura de textos con implicancia causal y subordinación oracional.

Carmita Villavicencio Aguilar, de la Universidad Técnica de Machala, Ecuador y Silvia López Larrosa, de la Universidad da Coruña, España, analizan desde una perspectiva sistémica, el impacto que genera en la familia el tener un hijo con discapacidad intelectual.

Luciano D. Laise, efectúa una revisión del tema sobre: Las Funciones del Concepto de 'Dignidad' en la Interpretación Jurídica.

Ana Lourdes Vargas Rivera del Instituto de Investigaciones en Ciencia y Tecnología, de la Universidad La Salle-Bolivia, expone un estudio del gasto calórico corporal mediante un sistema experto en nutrición resolviendo datos difusos.

Jesús Sotelo Barroso y. Ma. Socorro Durán González de la Universidad De La Salle Bajío, León-México nos presentan un artículo sobre: La Responsabilidad Social en empresas de León, Guanajuato, y su compromiso comunitario y ambiental.

Lucio Cuentas Pizarroso, del Instituto de Investigación en Ciencias Económicas y Financieras de la Universidad La Salle Bolivia, nos brinda un artículo de reflexión efectuando una analogía entre la producción empresarial y la actividad de las abejas en la producción de miel.

Agradecemos la valiosa contribución de los autores que brindan un aporte a la producción científica y cultural de nuestro ámbito académico.

Es invaluable la colaboración del comité editorial Nacional e Internacional, que ofrece un apoyo, constante y desinteresado, en la revisión de los artículos.

Agradecemos el apoyo constante de las autoridades de la Universidad La Salle y de todo el personal administrativo, comprometido con la edición de la revista Fides Et Ratio.

M.Sc. Ximena Borda
Docente Revisor